



DESCRIPCIÓN DEL CONSUMO DE DROGAS ILÍCITAS EN ESTUDIANTES DE ODONTOLOGÍA DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA 2018

JUAN RAMÓN GÓMEZ SANDOVAL¹, ANA BERTHA OLMEDO SÁNCHEZ², BELINDA PÉREZ SANTANA², SABRINA DEL ROSARIO PÉREZ SANTANA², YESENIA ISAHY PONCE GÓMEZ¹, EDNA ZARET SANDOVAL ARRAYGA¹ y LUZ ELENA NAPOLES²

1 Universidad de Guadalajara, 2 U DE G. juan.ramongom@academicos.udg.mx

INTRODUCCIÓN: El problema de las adicciones en nuestro país es muy complejo y genera sensaciones y emociones diversas, como preocupación, rechazo y temor, entre otras; además, tiene severas consecuencias sociales. Para solucionarlo, se han llevado a cabo múltiples esfuerzos que destacan el trabajo que el individuo, la familia y la comunidad pueden realizar para reducir los factores de riesgo que intervienen en el consumo de drogas y promover los factores de protección para prevenirlo. Es importante recalcar que la sociedad pasa por una crisis de pérdida de valores, la desintegración familiar, la falta de oportunidades para los jóvenes, el abandono a temprana edad de los estudios y la facilidad de conseguir las diferentes drogas está ocasionando el incremento de dicho problema, cada vez en edad más temprana ocasionando un aumento de la violencia social y en muchas ocasiones en enfermedades como la depresión.

OBJETIVO: Identificar la frecuencia de consumo de drogas ilícitas, la edad de inicio de la ingesta y las conductas de riesgo que pueden desarrollar.

METODOLOGÍA: Se realizó un estudio descriptivo transversal en 155 estudiantes entre 18 y 31 años de edad, de diferentes semestres del centro Universitario de Ciencias de la Salud de la Universidad de Guadalajara. Se utilizaron los datos personales y el cuestionario de identificación de los trastornos debidos al consumo de alcohol y drogas (AUDIT).

RESULTADOS: 103 mujeres y 52 hombres fueron encuestados, con una media de edad de 20.79 ± 2.16 años. El 29% de los estudiantes dijo haberse sentido atraído por probar alguna droga ilícita y el 27.7% refirió haberse drogado alguna vez. El 4.5% se droga por lo menos una vez al mes. El 12.3% dijo haber consumido marihuana entre los 15 y 17 años. Además 21.3% refirió problemas en casa a causa de las drogas.

CONCLUSIÓN: Los estudiantes de la carrera de odontología tienen un moderado consumo de drogas ilícitas. Dicho consumo se ve por mucho asociado al entorno social y del núcleo familiar. Es importante brindar información clara sobre los efectos que dichas drogas causan en quién la consume.